Heuer dreht sich besonders viel um Bahn und Bus

ÖFFENTLICHER VERKEHR DAS ERSTMALS PROKLAMIERTE JAHR DES ÖV GEHT EINHER MIT VERSCHIEDENEN AKTIONEN UND ANLÄSSEN

Der Kanton Luzern zelebriert heuer zum ersten Mal das Jahr des öffentlichen Verkehrs. Er bereitet damit die Bevölkerung auf die Verbesserungen im öV-Angebot vor, die mit dem Fahrplanwechsel vom 11. Dezember einhergehen.

Das Jahr des öffentlichen Verkehrs ist eine gemeinsame Aktion des Kantons Luzern, des Verkehrsverbunds Luzern. des Tarifverbunds Passepartout und der Transportunternehmungen des öffentlichen Verkehrs, die im Kanton Luzern Leistungen erbringen. Hintergrund der Aktion ist der Umstand, dass auf den kommenden Fahrplanwechsel vom 11. Dezember verschiedene Angebotsverbesserungen realisiert werden. Im Fokus steht im Gegensatz etwa zum Jahr 2014 für einmal weniger die Region Sursee, sondern zum Beispiel der nach langer Bauzeit auf Vordermann gebrachte Seetalplatz, der als neuer Verknüpfungspunkt zwischen der Bahn sowie den Bussen der Überlandlinien und jenen der Verkehrsbetriebe Luzern dient und somit indirekt auch für bessere Verbindungen aus der Region Sursee in die Agglomeration Luzern und umgekehrt sorgt.

Im Zeichen des Basistunnels

Das zweite wichtige Ereignis, das letztlich Auswirkungen bis in unsere Region hat, ist die Eröffung des Gott-



Der öffentliche Verkehr ist in aller Munde – heuer im Kanton Luzern ganz besonders. Denn das Jahr 2016 ist zum Jahr des öV erklärt worden, mit dem die beteiligten Partner die Bevölkerung auf den Fahrplanwechsel im Dezember vorbereiten. FOTO ANA BIRCHLER-CRUZ

hard-Basistunnels Anfang Juni. Das Jahrhundertbauwerk des mit 57 Kilometern längsten Eisenbahntunnels der Welt wird ebenfalls auf den Fahrplanwechsel vom 11. Dezember für den fahrplanmässigen Verkehr in Betrieb genommen und ermöglicht ab Luzern eine Fahrzeitreduktion um 40 Minuten in die Südschweiz.

Für die Hinterländer bringt das Jahr des öV beziehungsweise der neue Fahrplan die zweite stündliche Direktverbindung auf der Schiene in die Kantonshauptstadt. Schliesslich kann die öV-Branche heuer auch drei Jubiläen begehen: 75 Jahre Trolleybus in Luzern, 30 Jahre Tarifverbund Passepartout und zehn Jahre Trans-Seetal-Express Sempach Station-Hochdorf.

200'000 Gewinnchancen

Verbunden mit dem Jahr des öV sind verschiedene Anlässe und Aktionen der beteiligten Partner. So bietet etwa der Tarifverbund Passepartout Vergünstigungen für einen Viergänger im Surseer Restaurant Wy-Hof oder im Caribbean Village Nottwil für Stand Up Paddling auf dem Sempachersee an. Ausserdem werden an den Billettverkaufsstellen und an Anlässen im ganzen Kanton insgesamt 200'000 Lose verteilt, mit denen man attraktive Preise im Zusammenhang mit dem öffentlichen Verkehr wie zum Beispiel Mitfahrten im Führerstand gewinnen kann. DANIEL ZUMBÜHL